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Свет и тепло 
земли 
Минусинской
Участники краевого семинара 
секретарей местных отделений 
КПРФ у памятника В. И. Ленину 
в Минусинске. 
Отчет читайте на 2-й и 3-й страницах.

К началу учебного года

Преступление 
против ребенка

Издание «Газета» опуб-
ликовало подборку мне-
ний на тему: «В школь-
ные годы вас реформа 
образования задела?»
Олег СМОЛИН, зам-
пред Комитета Госдумы 
по образованию (фрак-
ция КПРФ), членкор Рос-
сийской академии обра-
зования, председатель 
общественного движения «Образование для всех»:

– В школьные годы реформа образования меня, слава 
богу, миновала. Я учился в Омской спецшколе для незрячих, 
которая выполняла свою прямую обязанность: воспитание 
и многостороннее развитие личности ребенка. В частности, 
кроме золотой медали (тогда их было 17 на всю область) я 
получил еще и диплом музыкальной школы, первый разряд 
по шахматам, а также любовь к литературе на всю жизнь. 
Благодаря школе я получил профессии: сначала историка, 
а потом философа. В школе мы имели возможность зани-
маться физкультурой, и, может быть, кто-то не поверит, но 
незрячие дети катались на коньках и лыжах, прыгали в дли-
ну и высоту, бегали на короткие и средние дистанции, зани-
мались гимнастикой и много еще чем. А сейчас школа как 
средство многостороннего развития личности подменяется 
школой как учреждением, оказывающим услуги. Когда лите-
ратуру, что является главным средством воспитания души 
маленького человека нашей страны, в ЕГЭ сейчас подменя-
ют литературоведением, я думаю, что это моральное пре-
ступление против ребенка. Результаты многих социологи-
ческих исследований говорят, что постоянно растет коли-
чество людей, убежденных в том, что раньше в школе учи-
ли лучше, чем сейчас. К великому сожалению, я вынужден 
согласиться с большинством, которое уже вдвое превышает 
количество тех, кто думает, что сейчас учат лучше. 

www.kprf.ru

Позади планеты всей
Заявление главы Минобрнауки Андрея Фурсенко о 
том, что в российских школах работает в полтора 
раза больше педагогов, чем нужно, вызвало удивле-
ние в учительском сообществе и у экспертов.   

Отчитываясь в очередной раз перед депутатами Госдумы о 
том, как продвигается реформа школы, министр также заявил 
о том, что молодежь не идет работать в школы не из-за низкой 
зарплаты, а из-за нехватки мест. Фурсенко выразил сожале-
ние, что опытные педагоги не уступают место молодым. 

Между тем, по данным президента Всероссийского фон-
да образования Сергея Комкова, нехватка учителей в рос-
сийских регионах составляет 40%. Эксперт предположил, 
что министр говорил о реструктуризации – каждый год по 
плану закрытия малокомплектных школ ликвидируется око-
ло 700 учебных заведений. Однако сокращенные вместе со 
школами сельские учителя не могут пополнить вакансии, 
поскольку на селе сейчас преподают в основном пенсионе-
ры и перебраться в соседний поселок, оставив хозяйство, 
им достаточно проблематично. 

По мнению экспертов, основная причина нехватки учите-
лей в России – низкая зарплата. Например, если в Москве 
учителя иностранного языка получают вместе с надбавкой 
около 30 тысяч рублей, то в Екатеринбурге – 7 тысяч (ставка 
педагога первой категории). 

Фурсенко, отрицая дефицит учительских кадров в Рос-
сии, заявлял, что на каждого учителя в России приходится 
10 школьников, тогда как в Европе – 15. Однако президент 
Всероссийского фонда образования Сергей Комков приво-
дит другие данные. По его словам, Россия остается одной 
из самых отсталых стран в области образования: у нас тра-
тится на эту сферу всего 3 % ВВП, тогда как в странах Евро-
пы на образование приходится 7–8% ВВП, в США – 11%, а в 
Китае – 12% ВВП. 

Newsru.com

В партийных организациях

От всей души
Первичное партийное отделение КПРФ работников на-

уки, культуры и образования Центрального района, осудив 
агрессию Грузии против Южной Осетии и Абхазии, собрало 
и отправило в фонд помощи пострадавшим 6100 рублей.

Юрий ПУТИНЦЕВ, 
секретарь первичного отделения 

Эхо войны

Книга – враг?
Президент Грузии Михаил Саакашвили, устроивший 
геноцид осетин, подписал указ, согласно которому 
все книги на русском языке надлежит сдать в пункты 
приема макулатуры... 

В пресс-службе президента объяснили, что в стране воз-
ник острый кризис с бумагой, поскольку практически все 
перерабатывающие заводы встали, а добыча сырья прерва-
на из-за боевых действий. В пресс-службе сообщили, что в 
ближайшее время из полученной в ходе утилизации и пере-
работки книг на русском планируется издать книги патрио-
тического содержания на грузинском.

phoenix.ru

В петле реформ

Будем платить больше
До конца 2008 года стоимость электроэнергии для 
населения останется прежней. А вот с 1 января 2009 
года за электричество мы будем платить на 25 % 
больше. 

Эти цифры были одобрены правительством и президен-
том. И это еще не все. Такой темп должен сохраниться до 
2011 года. Об этом сообщил директор института проблем 
ценообразования и регулирования естественных монопо-
лий ГУ ВШЭ Илья Долматов.

www.aif.ru

Фотоинформация

В минувшую пятницу группа комсомольцев и молодых 
коммунистов Красноярска и Березовки совершила автопро-
бег по маршруту Красноярск–Канск–Красноярск. Он был 
посвящен 90-летию Ленинского комсомола. Подробный 
рассказ читайте в следующем номере.

В городском Доме культуры Красноярска прошла тра-
диционная осенняя выставка достижений садоводов и дач-
ников. Одну из экспозиций подготовили активисты Октябрь-
ского отделения Всероссийского женского союза «Надежда 
России».Отчет будет опубликован.

Фото Александра КОЗЫРЕВА 

Праздничные линейки в честь начала нового учебного года

1 сентября распахнули двери 
1 220 общеобразовательных уч-
реждений края, в том числе 1163 
средних школы и 57 кадетских 
корпусов и Мариинских гимна-
зий, сообщает агентство «Пресс–
лайн». В трех районах края откры-
лись три новых школы. Сельские 
школы получили дополнительно в 
этом году 92 автобуса для транс-
портировки детей из удаленных 
поселений к месту учебы. Всего 
в этом году в школы планирует-
ся поставить 122 единицы транс-
порта.

В приветствии, которое крайком 
КПРФ направил педагогам и школьни-
кам Красноярского края, говорится:

«Все мы знаем, с каким нетерпени-
ем наши дети – от первоклашек до сту-
дентов – ждут встречи  с вами, люби-
мые учителя, воспитатели, хранители 
знаний, русской культуры. Каждый из 
нас обязан  вам  своими знаниями.

Но радость встреч – это только одно 
из предчувствий нового учебного года. 

Нельзя согласиться с тем, что сегод-
ня не все дети садятся за парты. Среди 
подростков пропагандируется насилие 
и разврат. Многие дети являются соци-
альными сиротами. Принижаются за-
слуги педагогов.

Учитель, который в недавнем про-
шлом был гордостью советского на-
рода, сегодня ограблен и унижен. От 
всесторонности и фундаментальности 
классического советского образова-
ния практически ничего не осталось.

Необходимо вернуть сегодня в шко-
лу дух творчества и созидания. Необ-
ходимо вновь повернуться лицом к на-
шим величайшим историческим тра-
дициям, к нашей культуре и нацио-
нальным идеалам. Разделяя с вами 
все трудности и сомнения, мы долж-
ны сделать всё, чтобы обеспечить до-
стойное будущее нашим детям и вну-
кам!

С новым учебным годом вас! Здоро-
вья, успехов, благодарных учеников!»

В праздничных линейках приняли 
участие члены бюро крайкома КПРФ, 

секретари местных  отделений партии, 
депутаты Советов.

Педагогов и ребят школы № 32 при-
шли поздравить секретарь Железно-
дорожного отделения партии Надежда 
Семёнова и депутат городского Совета 
Игорь Сорокин.

Кстати, эта линейка – юбилейная. 
Школе нынче – 30 лет. За это время из 
ее стен вышло 64 золотых и 84 сереб-
ряных медалистов.

В память о детях Беслана, погибших 
от рук чеченских боевиков 4 года назад, 
в небо были выпущены белые шары. 

Александр КОЗЫРЕВ. Фото автора

Здравствуй, 
школа!
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МИНУСИНСК Краевой 
семинар 
секретарей

Людмила Алексеевна АНДРЕЕВА, 
член бюро Минусинского городс-
кого отделения КПРФ:

– В последнее время минусинские 
коммунисты накопили опыт протест-
ного движения: провели 32 мероприя-
тия в различных формах. Это были ми-
тинги, пикеты. Минусинцы выставля-
ли самые различные требования. На-
пример, «Терещенко, защити интересы 
своих избирателей! Если не можешь – 
верни депутатский мандат!». Мы тре-
бовали повышения заработной платы 
бюджетникам, работникам разных от-
раслей. Протестовали против платных 
медицины и образования. 

Как проходили эти мероприятия? 
Поводы подает сама жизнь, и таких по-
водов, к сожалению, становится все 
больше.

Выражая протест против повыше-
ния тарифов на услуги ЖКХ, мы собра-
ли на пикетах 10 тысяч подписей земля-
ков. Эти подписи вручили депутату За-

конодательного собрания Терещенко, к 
которому  у  избирателей были особые 
претензии. Мы потребовали от него про-
голосовать на сессии против повышения 
коммунальных тарифов. Он согласился с 
нашими доводами, но на сессии все же 
проголосовал за повышение. 

Тогда мы пригласили Терещенко в 
Минусинск на встречу с избирателями. 
Он не явился. Итог не замедлил ска-
заться. На выборах в Законодательное 
собрание минусинцы отказали в дове-
рии Терещенко, высказав предпочте-
ние коммунисту П. П. Медведеву.

Осенью 2006 года в квартиры, де-
тские учреждения города долго не пода-
вали тепло. Вместе с детьми минусинцы 
пришли на пикет к организации, занима-
ющейся теплоснабжением. Мы не ушли 
до тех пор, пока из Красноярска не при-
шла телеграмма о подключении тепла.

За счет протестного движения до-
стигнута и такая большая победа, как 
отмена фальсифицированных резуль-

татов выборов в горсовет. В итоге были 
назначены повторные выборы.

Тут мы действовали в союзе с други-
ми партиями – ЛДПР и «Яблоко». Про-
тестный комитет организовал митинг 
и серию пикетов в нескольких районах 
города, собрали 3 тысячи подписей. 
Наша твердая позиция привела к тому, 
что были назначены повторные выбо-
ры, на которых победили наш кандидат 
и сторонник КПРФ.

Широкий резонанс вызвал митинг 
«Спасем село – спасем Россию!».

Есть, конечно, и нерезультативные 
акции, но, думаю, не стоит опускать 
руки. Надо учиться побеждать. 

Нам не стоит успокаиваться. У нас впе-
реди – еще более жестокая борьба, по-
тому что процессы расслоения общества 
на богатых и нищих усиливаются. Все бо-
лее платными становятся медицина, об-
разование. Удавкой на шее общества ос-
тается «реформа ЖКХ». Будем бороться, 
и если будем вместе – победим!

Впереди – жестокая борьба
Галина Николаевна 
СВИДРИЦКАЯ, член Ми-
нусинского отделения 
ВЖС «Надежда России», 
агитатор, пропагандист:

– Хочу заострить внима-
ние на выборных кампаниях. 
Ведь известно: как мы голо-
суем, так и живем. И трудно 
переоценить роль агитатора. 
С этой ролью я впервые стол-
кнулась в 1959 году, когда 
еще была комсомолкой. Как 
и в те далекие годы, сегод-
ня наше поколение старает-
ся работать добросовестно. 
Была не только агитатором, 
но и членом избирательной 
комиссии, не один раз меня 
назначали наблюдателем. 

Мой опыт позволяет срав-
нить, как была организована 
избирательная кампания в 
советское время и сейчас. 

Мы ходили от квартиры до 
квартиры, от человека до че-
ловека. Составляли точные 
списки избирателей, не про-
пустив ни одного!

Сейчас, к сожалению, та-
кой точности уже нет. Если в 
списках пропускают избира-
теля, говорят: «компьютер 
ошибся!». Очень удобная от-
говорка: везде компьютер 
виноват – неправильно суб-
сидию начислили, еще что…

Но времена изменились. 
Раньше агитатор зачастую 
компенсировал отсутствие 
СМИ, и его ждали, приход 
агитатора был желанным. 

Сегодня не всякий агита-
тор переступит порог дома 
или квартиры, иногда хозяин 
даже на улицу не выйдет, не 
оторвется от экрана, где идет 
очередная часть сериала.

Безобразно составляются 
списки. Все это от безответс-
твенности и безразличия. 

Когда мы составляли 
списки, поставили себе за-
дачу – выявить сторонников 
КПРФ. Важность этого не 
надо объяснять. 

Опыт работы агитато-
ром убедил меня: надо се-
рьезнее, тщательнее подхо-
дить к отбору кандидатов. 
Это должны быть достойные 
люди, которые бы не при-
несли разочарования изби-
рателям. 

У нас есть достойные при-
меры: Михаил Степанович 
Зенченко знает каждого из-
бирателя, и его хорошо знают 
на округе. Победа, которую 
одержал на выборах Андрей 
Петрович Новак, – это тоже 
подтверждение тому, как надо 

работать с избирателями. 
Хочу обратить внима-

ние на то, что тревожит. На 
наши митинги часто прихо-
дят представители нашего 
поколения. Мало молодых, 
хотя далеко не у каждого из 
них обеспеченная жизнь. Как 
разбудить их сознание, как 
достучаться до сердец? Над 
этим стоит задуматься.

И еще один важный мо-
мент. В силу возраста наше 
поколение агитаторов все 
больше не может работать в 
полную силу. Секретари пар-
тийных отделений должны 
задуматься: кому передать 
смену, как привлечь к агита-
ционной работе активных и 
способных людей, как обу-
чить их. Делать это надо уже 
сегодня, а не тогда, когда на-
чнется выборный период.

Дойти до каждого избирателя

Как мы уже сообщали, на базе Минусинского городс-
кого комитета КПРФ прошел краевой семинар секрета-
рей городских и районных отделений партии.

У минусинцев есть чему поучиться. Их отделение мож-
но смело назвать эталоном. Они совершили прорыв. Не 
случайно организация КПРФ пользуется авторитетом и 

уважением у жителей города и района. Быть в гуще наро-
да, знать его настроения – главный принцип. Не случайно 
тема семинара была обозначена так: «Работа Минусинс-
кого отделения КПРФ с общественными организациями». 
Думается, мы еще не раз обратимся к опыту минусинских 
коммунистов, о котором рассказывает этот номер.

Андрей Петрович НОВАК, пер-
вый секретарь Минусинского 
отделения КПРФ, депутат го-
родского Совета:

– Надо подчеркнуть, что протест-
ное движение объединяет не только 
коммунистов, но и профсоюзы, об-
щественные организации. У боль-
шинства секретарей одна проблема: 
явка на акции. Мы давно работаем в 
этом направлении и решаем так. У 
нас добрые отношения с товарищес-
твами собственников жилья. Секре-
тари первичек информацию о пред-
стоящих митингах и акциях протес-
та доводят до людей именно через 
ТСЖ. Время и место акций сообщаем 
также через местные СМИ. Причем 
это не просто текст. На акцию пригла-
шает минусинцев известный человек 
– например, П. П. Медведев.

После известных скандальных вы-
боров в городской Совет у нас поя-
вилось много препятствий. Нам от-
казывали в разрешении на прове-

дение акций: якобы неправильно 
оформлены документы, уведомле-
ние о проведении митинга. Но тут 
надо четко знать: мы вправе толь-
ко уведомить администрацию о про-
ведении акции, разрешения нам не 
требуется. 

Чтобы пресечь наш протест, власть 
идет на разные ухищрения. Однажды 
в день проведения нашего митинга 
была инсценирована авария электро-
сети в районе акции. Надо быть гото-
выми к такому обороту дела: неплохо 
иметь собственный движок с генера-
тором. Мы провели многолюдную ак-
цию, и ее успех объясняется тем, что 
накануне шли переговоры с разными 
общественными организациями. 

Доходит до парадоксов. Акцию 
протеста, которая задевала самолю-
бие городской администрации, за-

претили на том основании, что имен-
но в эти часы и именно на этом месте 
необходимо провести учения школь-
ников (заметьте – в сильный мороз!).

Это подтверждает, что протест-
ное движение всегда будет озадачи-
вать власть. Чиновники хорошо по-
нимают только язык улиц. 

Поэтому не исключено, что на ак-
тив будет проводиться давление. Но 
за нами – правда. 

Важный момент протестного ме-
роприятия: резолюция митинга 
должна быть обязательно доведена 
до власти: Законодательного соб-
рания, губернатора. Все наши доку-
менты, принятые на протестных ак-
циях, благодаря П. П. Медведеву до-
ходят до адресата.

На многие из них есть положи-
тельная реакция.

Акция протеста: право быть услышанным

Борис ТЕЛЕШ, заведую-
щий молодежным отде-
лом Минусинского гор-
кома КПРФ:

– В 2003 году при городс-
ком отделении партии был со-
здан молодежный отдел. Ос-
новной нашей задачей явля-
ется привлечение в наши ряды 
социально активной молоде-
жи, научить их разбираться в 
событиях, давать им правиль-
ную оценку. В последние годы 
Минусинское отделение Сою-
за коммунистической молодё-
жи провело ряд интересных 
мероприятий – от политичес-
ких, таких как митинги, акции 
протеста, до культурно-мас-
совых и спортивных. Всегда 
интерес горожан вызывают 
наши шествия по улицам Ми-
нусинска. Мы идем с лозунга-
ми, транспарантами, кричал-
ками и речёвками. Наша ор-
ганизация объединяет более 
100 молодых людей в возрас-
те от 14 до 30 лет. Мы успеш-
но работаем и находим общий 
язык со студентами местных 
учебных заведений, а также со 
школьниками, с рабочей мо-
лодёжью. Молодёжные собра-
ния проводятся четко – один 
раз в месяц, а неофициальные 

встречи – два раза в неделю. 
Чтобы жить было интерес-

нее, открыли молодежный 
дискуссионный клуб молодо-
го политика, который назва-
ли «Непримиримые». Такое 
же название носит и наша га-
зета, которая после паузы в 
сентябре возобновит выход. 

Прошедшие выборы для 
молодых стали школой борь-
бы, мы учились вести агита-
ционную работу. Это были 
встречи в разных населенных 
пунктах района. Мы агитиро-
вали за нашего кандидата – 
Петра Петровича Медведева. 

Как привлечь в свои ряды 
новых сторонников? Старые 
схемы работать не будут. Мы 
проводим молодёжные рэп-
концерты, это направление 
популярно у молодых. У нас 
есть неплохая аппаратура, и 
наша команда с концертами 
ездит по селам района. В ре-
пертуаре – песни сопротив-
ления, которые работают как 
слово протеста. Причем ав-
торы музыки и текста – сами 
наши исполнители. Активно 
сотрудничаем с патриотичес-
кими организациями других 
регионов: дружим с ребята-
ми из Абакана и Черногорска, 

совместно проводим с ними 
мероприятия. Особенно у нас 
удалась акция «Антикапита-
лизм»: это было шествие по 
городу, которое закончилось 
митингом и концертом. 

Я уже не говорю о том, что 
мы активно принимаем учас-
тие во всех акциях, которые 
проводят наши старшие то-
варищи–коммунисты.

Акции проводим по значи-
тельным поводам, они носят 
ярко выраженную патриоти-
ческую направленность. Та-
кой и была акция против за-
мены советской символики. 
Наверное, это оставило след 
в сознании тех, кто не жил в 
советскую эпоху. На митин-
ге мы собрали подписи в за-
щиту советской символики и 
направили их депутатам Го-
сударственной думы.

Мы считаем, что есть по-
вод не жить на всем готовень-
ком, а и свои силы приложить. 
Именно поэтому собственны-
ми руками готовим плакаты, 
листовки, агитационные ма-
териалы, адресованные мо-
лодёжи города. Важное на-
правление у нас занимает и 
благотворительная деятель-
ность: собираем вещи для 

малоимущих и пострадавших 
от стихийных бедствий.

Традиционными стали мо-
лодёжные соревнования по 
различным видам спорта. При 
этом на состязаниях стремим-
ся использовать нашу партий-
ную и комсомольскую симво-
лику. Выглядит впечатляюще! 

Дети-сироты – боль Рос-
сии. Мы об этом помним. На 
Новый год наши ребята обла-
чаются в костюмы Дедов Мо-
розов и идут поздравить ре-
бятишек. А в Международный 
день защиты детей организу-
ем для маленьких минусинцев 
праздник с газировкой и мо-
роженым. Проходят конкурсы 
рисунка на асфальте, детские 
соревнования. В прошлом 
году совместно с ребятами из 
Черногорска и Красноярска 
провели марш-бросок на Аба-
кан. Шли с плакатами против 
повышения цен на бензин, с 
речевками и кричалками. 

Запомнился и проведенный 
год назад слет левопатриоти-
ческой молодёжи. Приехали 
наши соратники из Абакана, 
Черногорска, Тувы. Это был 
не только отдых, возможность 
пообщаться, обсудить насущ-
ные проблемы. На слете была 

политическая учеба, лекции 
читали психолог, юрист. Про-
шли тактические и физичес-
кие занятия. У нас есть такое 
правило: всем, кто приходит, 
мы сразу предлагаем участво-
вать в акциях и мероприятиях. 
Не все сразу готовы занимать-
ся политикой. Но самые убеж-
денные останутся с нами и бу-
дут готовы к борьбе. Таких ста-
новится все больше. Сегодня 
наше влияние чувствуется в 
большинстве учебных заведе-
ний города. Спасибо ребятам 
из Центрального и Ленинско-
го районов Красноярска, ко-
торые приезжали поддержать 
наши мероприятия. 

Молодёжи до всего есть дело

Алевтина Назаровна ХОТОВА, 
секретарь партийной органи-
зации села Жерлык, член Ми-
нусинского отделения ВЖС 
«Надежда России»:

– Мы – советские люди: комсо-
мольцы 60-х, коммунисты 70-х, и 
нам особенно больно видеть, как 
разваливается село. Как усилива-
ются бедность и нищета. Это вид-
но на горькой судьбе Жерлыка. У 
нас живут 430 избирателей, из них 
250 получают пенсию по старости 
и инвалидности. Трудоспособных – 
около 200, да и то каждый второй 
не работает. Бюджетники еще жи-
вут сносно, а остальные изо всех 
сил стараются держаться на плаву. 
Поголовье скота сократилось в че-
тыре раза. В этой жуткой обстанов-
ке особенно трудно многодетным 
семьям. В одной из них на шесте-
рых детей мать получает 1500 руб-
лей. Все, кто мог, уехали в поисках 
работы подальше от села. Только 
у матери-одиночки такой возмож-
ности нет. На что жить? Во многих 

семьях дети ложатся спать голо-
дными. 

Наша задача – привлечь внима-
ние депутатов всех уровней к про-
блеме нищеты в многодетных семь-
ях. Так дальше жить нельзя!

Нищета, голод толкает нормаль-
ных людей на воровство. Воруют 
картошку. Свою посадить нет воз-
можности: только за вспашку огоро-
да надо отдать 500 рублей.

И если бы не простые сельчане, 
наши коммунисты, которые органи-
зовали сбор средств для малоиму-
щих, этим семьям пришлось бы еще 
хуже. 

Еще одна беда: село спивается. 
Для борьбы с пьянством собира-
ли координационный совет, прово-
дили дни трезвости, сход граждан. 
Результаты есть: резко сократилось 
число «точек», где торгуют спиртом.

У нас зародилась добрая тради-
ция – проводить золотые свадьбы. 

Но все же главной нашей болью 
должны стать малообеспеченные 
семьи. 

Так дальше нельзя!
Светлана Григорьевна КУЗНЕ-
ЦОВА, председатель профсо-
юза работников образования 
Минусинского района, член 
горкома КПРФ:

– Я давно пришла к выводу, что ус-
тавные задачи профсоюзов и зада-
чи КПРФ во многом совпадают. Мы 
боремся за социальную справедли-
вость, защищаем права народа. У 
нас общие лозунги. В состав руко-
водящих органов нашего профсо-
юза входят коммунисты, сторонни-
ки КПРФ, депутаты. С ними работать 
легко, потому что они понимают про-
блемы, стоящие перед образова-
нием. А этих проблем много: оплата 
труда, условия работы, бытовые не-
урядицы. Хотя профсоюз – не поли-
тическая организация, мы принима-
ем участие в акциях коммунистов, в 
выборных кампаниях, собираем под-
писи, проводим разъяснительную ра-
боту, формируем общественное мне-
ние, разъясняем позицию КПРФ. 

Коммунисты принимают участие в 
работе наших пленумов. 

Мы сталкиваемся с рядом неспра-
ведливостей, касающихся пенсион-
ного обеспечения. Больной вопрос 
– школьное питание. Тендер на его 
организацию выиграли недобросо-
вестные исполнители, которые ста-
ли завозить в школы недоброкачест-
венные продукты. Мы добились, что-
бы повара вернулись в штат школы, а 
роль выигравших тендер сводилась 
бы только к доставке продуктов.

Время такое, что люди боятся жа-
ловаться на несправедливость, так 
как боятся потерять работу. И мы на-
поминаем, что за помощью, защи-
той они могут обратиться в профсо-
юз и в горком КПРФ. 

Разбросанность населенных пун-
ктов, шестидневная рабочая неделя 
не позволяют нам принимать актив-
ное участие в акциях коммунистов, 
но, думаю, это изменится. 

Надо подумать о принятии со-
глашения о сотрудничестве меж-
ду нашим профсоюзом и горкомом 
КПРФ, каким оно должно быть. Но 
ясно одно: в единстве – наша сила.

Не только общие лозунги

Зал заседаний Минусинского городского комитета КПРФ. 
Семинар открывают первый секретарь крайкома партии 
П. П. Медведев и первый секретарь Минусинского городского 
комитета А. П. Новак.

Над зданием горкома – в самом центре города! – гордо реет крас-
ный флаг.

Многие захотели сфотографироваться на память.

Музей имени Н. М. Мартьянова просто впечатляет. Здесь собра-
ны ценнейшие материалы об истории, этнографии, фауне и фло-
ре края. Снимок сделан в зале, рассказывающем о природном 
мире.

Фото Александра КОЗЫРЕВА
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ПРИНИМАЕТ ДРУЗЕЙ

Надежда Лаврентьевна 
ВЕРХОТУРОВА, председа-
тель местного отделения 
Всероссийского женского 
союза «Надежда России», 
секретарь городского коми-
тета партии:

– Наша организация, безуслов-
но, стоит на платформе КПРФ, а 

ее работа направлена на усиле-
ние общественно-политической 
и благотворительной деятельнос-
ти среди женщин. Женские сове-
ты созданы и действуют в 32 се-
лах Минусинского района и 25 – 
по месту жительства в самом Ми-
нусинске. В поле зрения нашего 
актива такие направления, как 
дети, семья, занятость женщин, 
их участие в общественной и бла-
готворительной деятельности.

Мы собрали и обобщили статис-
тические данные муниципальных 
служб за 2006–2007 годы. Подго-
товлены и отправлены тексты об-
ращений в Законодательное соб-
рание по проблемам семьи, мате-
ринства и детства. В адрес Плену-
ма ЦК КПРФ направлено письмо о 
состоянии сельского хозяйства в 
Минусинском районе. По инициа-

тиве нашего отделения в октябре 
прошлого года проведена конфе-
ренция женщин юга края на тему 
«Нам выпало время!». На конфе-
ренции был представлен большой 
слайдовый материал о женщинах 
с активной жизненной позицией. 
Среди них – руководители, депу-
таты, секретари первичных отде-
лений КПРФ, агитаторы и пропа-
гандисты, руководители женских 
клубов, многодетные мамы.

В резолюции этой конферен-
ции предъявлены требования к 
муниципальным органам власти 
по открытию благотворительных 
столовых и ночлежек, по контролю 
за ценообразованием на продукты 
первой необходимости, по инфор-
мированию населения о причинах 
подорожания продуктов. В работе 
конференции приняла участие де-

путат Государственной думы, сек-
ретарь Кемеровского областного 
отделения КПРФ Нина Останина. 
Она ознакомила участников кон-
ференции с проектом программы 
по защите прав и интересов мо-
лодёжи «Спасём детей – спасём 
Россию!». При Минусинском отде-
лении создан совет, на заседаниях 
которого рассматриваются воп-
росы подготовки детей к школе, 
участия женщин в выборных кам-
паниях. Рассматривались пробле-
мы роста цен и тарифов.

Мы подготовили большой ин-
формационный материал о ра-
боте нашего отделения, который 
мы передали депутатам фракции 
КПРФ Государственной думы. Об 
опыте нашей работы рассказы-
вала и газета «За Победу!».

Совместно с местным отделе-

нием КПРФ мы провели благотво-
рительную акцию в помощь семь-
ям, пострадавшим от пожара на 
дачах в Зеленом Бору. Женщи-
ны принимают активное участие 
во Всероссийских акциях против 
бедности и в поддержку села.

На базе Минусинского отделе-
ния созданы и действуют женские 
клубы «Добродея», «Надежда» и 
многие другие. Женщины вошли 
в состав родительского комитета 
при воинской части, комитет воз-
главляет П. П. Медведев.

Роль женщины в современной 
общественной жизни возрастает. 
Потому что все последствия ре-
форм сказываются прежде всего 
на семье, на подрастающем по-
колении. Пользуясь высокой три-
буной, хочу сказать слова благо-
дарности человеку с беспокой-

ным сердцем, отзывчивым ха-
рактером, неуспокоенной душой. 
Это Нина Денисовна Алищенко – 
председатель женсовета по мес-
ту жительства.

Спасибо Анне Григорьевне Бер-
сеневой, секретарю Прихолмско-
го первичного отделения, она же 
руководитель клуба «Надежда».

Алевтина Назаровна Хотова 
руководит первичным отделени-
ем в селе Жерлык. Там проводит-
ся большая работа с неблагопо-
лучными семьями. Алевтина Ни-
колаевна Капустина возглавляет 
ветеранскую организацию, женс-
кий совет, бывшая доярка, чело-
век беспокойный и ответствен-
ный. Добрых слов заслуживает 
Валентина Константиновна Пода-
янова из села Лугавское. Она воз-
главляет женский совет, избрана 

заместителем председателя ве-
теранской организации. Именно 
она стала инициатором выпуска 
газеты «Сельский вестник».

Мы находим общий язык с раз-
ными общественными организа-
циями. Вот Елена Владимировна 
Репина. Она возглавляет обще-
ственную организацию диабети-
ков, в которой выпускается своя 
газета, проводится работа сре-
ди детей. Наши связи с другими 
организациями позволяют лучше 
знать обстановку, а значит – уси-
ливать свое влияние, оказывать 
помощь людям.

Есть у нас и нерешенные про-
блемы. Настала пора создать 
при нашем отделении молодёж-
ную секцию. Надо активнее вклю-
читься во Всероссийское движе-
ние «Образование – для всех!».

Нам выпало переломное время

Мнения

Т. Ю. ОСИПОВА, секретарь Канского отделения КПРФ:
– Очень полезный семинар! И он показал: нам, секретарям, надо встречаться 

чаще. На фоне других отделений минусинцы выглядят особо. Действуют обще-
ственные организации, комсомол. Работает протестный штаб. Главное – объеди-
нительным центром становится городская партийная организация. Но на местах 
у нас работает один секретарь, хорошо если – на освобожденной основе. Чтобы 
работать на таком высоком уровне, местным отделениям нужны кадры. Особен-
но важна юридическая основа нашей работы. Это чувствуется в период выбор-
ных кампаний. Возникают сложные ситуации, которые тормозят усилия участни-
ков выборного процесса. Абсурд: из-за запятой могут забраковать документ. Без 
юриста мы ходим по минному полю. 

Мне понравилась организация работы по месту жительства, но считаю, что 
этим делом надо заниматься ежедневно. Достоин широкого распространения и 
опыт минусинских коммунистов в применении техники. Да, нужны движки с ге-
нераторами и мощные колонки. Выходить на акцию с простым мегафоном – это 
вчерашний день.

А. П. СЛОНОВ, секретарь Зеленогорского отделения КПРФ:
– Поддерживаю мысль о юридическом обеспечении нашей работы. Очень слож-

но найти толковую консультацию. Одну из них, изрядно покопавшись в Интернете, 
я нашел на сайте нацболов. У нас, к сожалению, подобной информации нет. И если 
мы занимаемся протестным движением, то должны это делать, что называется, на 
профессиональной основе. Настала необходимость издать специальную брошю-
ру в помощь организатору протестного движения. Конечно, проще тому, кто имеет 
доступ в Интернет. А как быть секретарю, который живет в глубинке? 

Хотелось, чтобы нынешний семинар стал первой ласточкой в таком деле, как 
возрождение постоянной учебы секретарей. Ведь не зря же говорят: век живи – 
век учись!

Н. П. СЕМЕНОВА, секретарь Железнодорожного отделения КПРФ:
– Хочу от имени всех собравшихся поблагодарить хозяев за высокую органи-

зацию семинара. Конечно, уровень работы минусинцев вызывает восхищение. 
Но мы вызываем Минусинский горком на соревнование и приглашаем к сотруд-
ничеству!

А. В. АНДРИЯШЕВ, зав. организационным отделом крайкома партии:
– До этого семинара мне казалось, что хорошо знаю работу Минусинского гор-

кома. Но когда увидел конкретных людей, которые ничего не приукрашивали, не 
пиарили себя, а просто рассказали о том, чем занимаются, это превзошло все 
ожидания. Спасибо людям, великим труженикам, которые на безвозмездной ос-
нове столько делают для нашей партии! Мы все не новички в партийной работе. 
Но то, что сегодня показал Минусинский горком, – яркая иллюстрация: чем и как 
мы должны заниматься. Учиться будем друг у друга: у каждого есть свое, что мож-
но перенять. Ни в коем случае не будем зазнаваться! Теперь все то, что мы увиде-
ли в Минусинске, надо перенести на весь край.

Учиться будем 
друг у друга

Во время знакомства с работой родительского комитета 
воинской части первый секретарь Богучанского райкома 
партии Ховаши Кодзоев встретил земляков с Кавказа.

Снова в дорогу. В комфортабельном автобусе не замеча-
ешь дальних расстояний, а время летит незаметно.

Фото Александра КОЗЫРЕВА

Михаил Степанович ЗЕНЧЕНКО, 
председатель Минусинского 
городского Совета депутатов, 
член бюро горкома партии:

– Бывает, простой народ говорит: 
вот ведь не все так плохо, жизнь на-
лаживается! Но не все так радужно. 
Принят закон № 131 о местном само-
управлении. Казалось бы, на благо. 
Но на самом деле бюджетные отно-
шения строятся таким образом, что 
все меньше и меньше, а практичес-
ки уже никак местные органы власти 
не могут повлиять на формирование 
бюджета. Вот примеры из жизни на-
шего города. Бюджет Минусинска на 
75 % дотационный, хотя пять лет на-
зад такого не было. И даже те 25 %, 
которые мы формируем за счет до-
ходной части, распределяются на 
краевом уровне.

До такой степени все зацентрализо-
вано, что подрядчиков для нас опреде-
ляют на краевом уровне. Нам выдели-
ли 3 миллиона на ремонт 17 школ. Это 
крохи! А в краевом бюджете остались 
неиспользованными 17 миллиардов. 
Где они?

В такой ситуации нам, депута-
там-коммунистам, сложно вести ра-
боту с населением. Трудно видеть, 
как к власти приходят некомпетент-
ные, случайные люди. Их руководс-

тво печально отражается на разви-
тии территорий. У нас сейчас дейс-
твует структура, когда глава является 
председателем городского Совета, 
а глава администрации назначается 
городским Советом. На мой взгляд, 
чем хороша эта система. Исполни-
тельная власть остается подконт-
рольной депутатскому корпусу. А это 
значит, чем больше коммунистов бу-
дет избрано в Совет, тем больше бу-
дет наше влияние на решение соци-
альных проблем. 

На последних выборах в Минусин-
ске было сделано все для того, что-
бы список КПРФ был снят с выбо-
ров. Два коммуниста прошли по од-
номандатных округам. Несмотря на 
это, наше влияние в Совете остает-
ся, мы находим взаимопонимание с 
депутатами, избранными от других 
партий. Перед сессиями обсужда-
ем, чтобы все вопросы имели четкую 
социальную направленность, нам 
удается отстаивать свою позицию. 
С нашей подачи удается до 2 мил-
лионов рублей ежегодно выделять 
из бюджета на ремонт жилья вете-
ранов, малоимущих. При этом опре-
деляющим для нас является мнение 
совета ветеранов, который опреде-
ляет, кто в первую очередь нуждает-
ся в помощи. Наши предложения по 

этому поводу поддерживают другие 
депутаты.

Активную роль депутаты-комму-
нисты приняли в разработке устава 
города. Изменения в уставе обсуж-
даются на бюро горкома. Мы немало 
сделали для того, чтобы в Совете не 
было конфронтации между депутата-
ми разных партий. Мы избраны всем 
народом, и надо работать на его бла-
го. Стали системой отчеты депута-
тов-коммунистов перед избирателя-
ми. Казалось бы, само собой разу-
меющееся. Но нередки случаи, когда 
избиратели весь созыв в глаза не ви-
дели своего «избранника». Конечно, 
это неправильно!

У меня округ очень большой. В од-
ном поселке два раза в месяц веду 
прием избирателей, раз в полуго-
дие на сходе граждан отчитываюсь о 
проделанной работе. Это накладыва-
ет ответственность. Ведь при встре-
че каждый может посмотреть тебе в 
лицо и спросить: а что ты сделал для 
избирателей, поверивших тебе?

Поэтому наказы утверждаются на 
сессиях, осуществляется контроль за 
их выполнением.

Могу твердо сказать, что практи-
чески все наказы, данные коммунис-
там, выполнены. Хотя надо признать, 
что мы не всегда оперативно и в пол-

ном объеме информируем население 
о проделанном. 

У нас много точек, куда надо при-
ложить наши силы. Чего стоит рефор-
ма ЖКХ, от которой страдает боль-
шинство населения. То, что творится 
в коммунальной сфере, – это произ-
вол. Нет рецептов безошибочной ус-
пешной работы. Но самое главное – 
мы должны думать о простом челове-
ке. Иногда просто невозможно чем-
то помочь людям, но даже разговор 
– от души – оставит след. Ведь к нам 
приходят в основном люди обездо-
ленные. После такого разговора че-
ловек говорит: вот, с коммунистом и 
поговорить можно, а от других доб-
рого слова не услышишь.

Думать о простом человеке

Виктория Павловна ДРУЖИНКИ-
НА, член местного отделения ВЖС 
«Надежда России», ответственный 
секретарь литературного объеди-
нения «Зеленая лампа», член геро-
ико-патриотической комиссии:

– Я благодарна судьбе, которая научи-
ла меня важному правилу: жить надо для 
людей. Поэтому удивляюсь, когда слышу 
недоумённое: «И чего это тебе больше 
всех надо, тебе за это деньги платят?». 
Нет, не платят! Просто мне хорошо, ког-
да хорошо другим. Я до сих пор храню 
почетные грамоты Енисейского райкома 
ВЛКСМ и крайкома комсомола, которые 
получила, когда мне было 15 лет. Прошла 
целая жизнь, а я так и не научилась жить 
только для себя. И я счастлива этим.

Хорошо, что много людей с такими 
же убеждениями в нашей ветеранской 
организации, которая объединяет лю-
дей, приехавших в Минусинск из Тувы. 
Нас связывают совместные мероприя-
тия, и как тут определить: кто мы – жен-
ское движение, ветераны? Партийное 
это движение или беспартийное?

Героико-патриотическая комиссия, 
членом которой я состою, работает в 
тесном контакте с женским движени-
ем и горкомом КПРФ, плодотворно за-
нимается патриотическим воспитани-
ем молодёжи. Ни один ветеран не ос-
тается без нашего внимания. В эти дни 
страна празднует 65-летие Курской 
битвы. Мы посетили участников сраже-
ния, поздравили их. Надо было видеть, 
как они восприняли такие визиты. 

Заметный след в жизни Минусинска 
оставляет литературное объединение 
«Зеленая лампа» при газете «Власть 
труда».

Мы выступаем перед ветеранами, в 
домах ветеранов, перед молодёжью. 
Тесные связи у нас со школами. 

Нам надо четко понять: нынешняя 
молодёжь – совсем другая. Она не по-
хожа на нас и даже на тех, кто жил в 80-х 
годах прошлого века. 

И надо находить общий язык с ны-
нешними юношами и девушками, пото-
му что на них мы и будем делать ставку, 
им передавать эстафету.

Жить для людей
Анна Григорьевна БЕРСЕНЕВА, 
секретарь первичного отделения 
села Прихолмье:

– Действительно, в деревне сегод-
ня очень трудно жить. Пьют очень мно-
го, работы нет. Молодёжь ищет легкой 
жизни. Что-то ж надо менять! Решили 
создать женский совет. Собрали бес-
покойных девчат, которым «за державу 
обидно». Провели заседание, набро-
сали план. Такой груз свалился на мои 
плечи! Но помогла Надежда Лаврен-
тьевна Верхотурова, стала моим на-
ставником. 

Мы начали делать обходы по небла-
гополучным и малообеспеченным се-
мьям села. Всякое бывало: семьи, где 
пьянствуют, встречали агрессивно – 
кто вы, мол, такие?

«Нет, дорогие, мы живём в одной 
деревне! Надо уважать тех, кто ря-
дом!»

Кто не исправлялся – вызывали на 
заседание женсовета. Слово – все-
таки хорошее оружие. Один раз сдела-

ешь замечание хозяйке, другой. А по-
том приходишь в гости и видишь: у нее 
в доме наконец-то порядок!

Просто нельзя быть равнодушным, и 
люди оценят это, поймут. 

А однажды мы решили создать клуб 
«Надежда». Съездили в Притубинск, 
где наше отделение. Там тоже тишина и 
покой. Собрали женщин, по душам по-
говорили. Лёд тронулся!

Стали готовить концерты, выезды с 
ними делали, брали с собой детей.

Если бы не мы, кто бы вспомнил о 
женщинах, работающих в животно-
водстве. Это адский труд, да еще и 
дома хлопот хватает.

Предложили к 8 Марта организо-
вать для доярок праздник. Руководс-
тво пошло навстречу, и праздник полу-
чился на славу. Женщины до сих пор с 
восторгом вспоминают это событие.

У нас на будущее есть много наме-
ток. Будем работать. 

Женсоветы надо создавать повсе-
местно. Это большая сила. 

Большая сила

Антонина Никитична 
ШМИДТ, председатель 
районного совета вете-
ранов:

– У ветеранских организа-
ций и отделений КПРФ – общие 
цели в борьбе за социальную 
справедливость. В этом убеж-
дает мой жизненный и партий-
ный опыт: скоро будет 50 лет, 
как я в рядах партии. Да и про-
фессиональный опыт чего-то 
стоит – 15 лет проработала в 
органах социальной защиты. 
Так что всю жизнь – с ветерана-
ми. Мне работать легко, пото-
му что на местах сложился хо-
роший актив. Люди ответствен-
ные, совестливые, готовые по-
мочь людям. Иначе и быть не 
могло: их выбрали односельча-
не, которые знают, кому дове-
рять. Среди тех, кто возглавля-
ет первички ветеранских орга-
низаций, – специалисты, много 
учителей, врачей. С беспокой-
ными людьми работать легко. 

Вот, скажем, в селе открыли му-
зей. Значит, образуется цепоч-
ка со школой, клубом. Моло-
дым надо знать историю села, 
судьбы земляков. Так и не бу-
дет прерываться связь поколе-
ний. Наша задача – чтобы ны-
нешние юноши и девушки зна-
ли о советском периоде и том, 
что произошло потом. Важ-
но донести до них правду: раз-
рушить до основания было не 
сложно, а для того, чтобы со-
здать сегодня новое, потребу-
ются годы и немалые усилия.

Чтобы ветеранские органи-
зации были сильными, автори-
тетными, чтобы власть нас ува-
жала, прислушивалась к нам, 
многое зависит от нас.

Мы обратились к проверен-
ному советскому опыту – вот 
уже семь лет у нас организова-
но соревнование между пер-
вичными ветеранскими орга-
низациями. Итоги подводятся 
по 15 пунктам. Нашу инициати-

ву поддержало районное руко-
водство, с которым у нас сло-
жились хорошие отношения. 
Нас поддерживают в наших на-
чинаниях. Вот и на поощрение 
победителей соревнования по 
нашему предложению в бюд-
жет были заложены средства. 
Поддержка власти необходи-

ма во всем, потому что вете-
ранским организациям при-
ходится решать проблемы с 
благоустройством, транспор-
том, дровами, углём, благоус-
тройством. 

Немаловажна и связь с 
партийными организациями. 
Надо сказать, что более поло-

вины председателей первичек 
– коммунисты, и они рассмат-
ривают свою общественную 
должность как важное партий-
ное поручение.

Мы всегда посещаем схо-
ды граждан, чтобы знать боле-
вые точки. И стараемся тут же, 
на сходе, решить ту или иную 
проблему: ведь на сходы при-
езжают районные специалис-
ты. Мы 12 лет боролись за дом 
ветеранов и добились своего. 
Раньше, конечно, не было про-
блем: помогали руководите-
ли, профсоюзы. Сейчас дру-
гие времена, везде должны 
быть ответственные, настой-
чивые люди, и мы можем ре-
шить многое. У нас сложилась 
традиция: на наши ветеранс-
кие собрания приходят комму-
нисты, а на партийные собра-
ния всегда приглашают актив 
ветеранских организаций. 

Работать рука об руку – за-
лог успеха.

Работать рука об руку – 
залог успеха
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4 СЕНТЯБРЯ
1770 г. А. В. Суворову вручен 

орден Святой Анны – первая и са-
мая любимая награда полководца.

1945 г. В США принят меморан-
дум № 329, предусматривающий 
атомную бомбардировку 20 круп-
нейших городов СССР: Москвы, 
Горького, Куйбышева, Свердловс-
ка, Новосибирска, Омска, Сарато-
ва, Казани, Перми, Баку, Ташкента, 
Челябинска, Нижнего Тагила, Маг-
нитогорска, Перми, Тбилиси, Но-
вокузнецка, Грозного, Иркутска, 
Ярославля. 

1948 г. Первый полёт первого советского реактивного 
истребителя Як-130.

5 СЕНТЯБРЯ
1915 г. Несмотря на протесты государственных деяте-

лей, Николай Второй занял пост Верховного главнокоман-
дующего, что еще больше подорвало авторитет монархии.

1928 г. Учрежден орден Трудового Красного Знамени.
1953 г. Н. С. Хрущев избран первым секретарем ЦК КПСС.

6 СЕНТЯБРЯ
1941 г. Первая крупная победа Красной Армии в Вели-

кой Отечественной войне: освобождена Ельня.
1974 г. Уложено первое звено трассы БАМа.

7 СЕНТЯБРЯ
1812 г. День воинской славы России – начало Бородин-

ского сражения. 
1906 г. Николай Второй предоставил генерал - губерна-

торам право учреждать военно-полевые суды для борьбы с 
революционерами- террористами

8 СЕНТЯБРЯ
1380 г. У реки Непрядвы началась Куликовская битва.
1924 г. Русская революционерка Александра Коллон-

тай получила назначение в Швецию, став первой женщи-
ной-послом в мире.

1967 г. С отметкой «отлично» сдана в эксплуатацию 
Братская ГЭС.

9 СЕНТЯБРЯ
1933 г. В Москве основано издательство «Детская ли-

тература».
1970 г. Начат выпуск автомобиля ВАЗ-2101 (FIAT-124).

10 СЕНТЯБРЯ
1799 г. Начался героический переход армии Суворова 

через Альпы.
1855 г. После продолжительной героической обороны рус-

ские войска сдали французам Малахов курган в Севастополе.
1960 г. На Римской олимпиаде самым сильным челове-

ком мира стал советский тяжелоатлет Юрий Власов.
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В ЗЕРКАЛЕ 
МЕСТНОЙ ПРЕССЫ

Виктор ПЫЖИКОВ

На шинном – сокращение
Пока рабочие не поймут, что больше нет советской влас-
ти и поэтому на проходных больше не висят объявления о 
приёме на работу; пока они не начнут самостоятельно от-
стаивать свои права на работу, на нормальный отдых и зар-
плату (не может капиталист эффективно руководить пред-
приятием, не повышает зарплату, сокращает производство 
и увольняет рабочих – пусть убирается сам!) – до тех пор 
будут продолжаться программы по «умерщвлению» нашей 
Родины. Об очередной программе «по РАЗВИТИЮ красно-
ярского шинного завода» поведала газета «Новый Енисей». 
Министр промышленности и транспорта края Денис Паш-
ков «подтвердил, что перспективы у предприятия есть, од-
нако при оптимизации заводу не удастся избежать сокраще-
ния работников. По словам руководителя предприятия Оле-
га Деева, из 1140 работников завода планируется сократить 
около 340 человек. Прежде всего, речь идёт о вспомогатель-
ных рабочих, квалифицированные кадры руководство заво-
да намерено сохранить».

Красноярск

Бессмысленная жестокость
Про случай бессмысленной жестокости рассказывается 
в газете «Енисейская правда»: «Спокойный и безобидный 
мужчина стал жертвой преступления, совершенного двумя 
молодыми и здоровыми парнями. Поль и Лохов жили по со-
седству с пенсионером Белоголовым. Общались часто, ходи-
ли друг к другу в гости… После очередного застолья Белого-
лов ушёл от доброжелательных соседей к себе домой. Поль и 
Лохов продолжили распивать спиртное, а когда оно закончи-
лось, вспомнили, что у соседа-пенсионера всегда есть вино. 
Поздно ночью пришли к соседу и потребовали дать им вина. 
Получив отказ, стали избивать старика, нанося удары руками 
и ногами по его телу и голове. Не выдержав, мужчина упал на 
пол, а парни продолжали его избивать ногами…

Согласно выводам судебно-медицинской экспертизы Бе-
логолову было нанесено не менее 35 ударов. Когда потерпев-
ший потерял сознание, Лохов стал искать вино и вещи. На-
шёл только искусственную шубу за 400 рублей, но и ею не 
побрезговал. Смерть пенсионера наступила через несколько 
часов от причинённых телесных повреждений: травмы груд-
ной клетки, переломов рёбер и тела грудины, внутреннего 
кровоизлияния. При назначении наказания судом учтены все 
обстоятельства, в том числе и ничем не оправданная жесто-
кость по отношению к соседу».

Енисейск

Печальная традиция
Проведение кампании «Помоги пойти учиться» стало пе-
чальной традицией в капиталистической России. В газе-
те «Грани» опубликовано обращение к жителям района: «С 
1 августа по 1 октября в районе стартовала ежегодная меж-
ведомственная акция, в ходе которой планируется выявить 
подростков, по разным причинам не посещающих школу, и 
отправить их на учёбу. Будут выявляться дети, занимающи-
еся бродяжничеством и попрошайничеством, а также семьи, 
оказавшиеся в трудной жизненной ситуации. Отдел опеки и 
попечительства обращается ко всем жителям района: если у 
вас есть дома одежда и обувь, которая стала мала вашим де-
тям, а также учебники, портфели и другие школьные прина-
длежности, просьба принести всё в пункты сбора вещей».

Новосёлово

Что нам построят?
Газета «Огни Енисея» рассказывает о заседании совета ве-
теранов – строителей Красноярскгэсстроя, на котором об-
суждались проблемы застройки Клубного бульвара: «Соб-
равшимся было не ясно, почему конкурс на право застройки 
проходил лишь по одному критерию – кто больше заплатит, 
а архитектурные особенности учтены не были? Сколько всё-
таки этажей будет в новостройках, и почему, если в договоре 
высота зданий указана не более 35 метров, в проекте присутс-
твуют дома 10, 12 и 14 этажей?... Выяснилось, что строитель-
ство школы, детского сада и больницы проектом не предус-
мотрено (так как если эти объекты в план включить, придёт-
ся отказаться от жилых домов). Планируется, что школьни-
ки будут посещать уже существующие близлежащие учебные 
заведения, однако достаточно ли там места, чтобы принять 
новых учеников, пока не ясно. Для того чтобы обеспечить 
район местами для малышей, рассчитывают реконструиро-
вать детские сады №7 и 10. Однако что собой представляет 
эта реконструкция – не известно, но, по мнению инженеров, 
фундамент в этих зданиях таков, что пристроить там что-то 
невозможно, можно только разрушить и выстроить заново. А 
лечиться будущие жители Клубного бульвара будут в дивно-
горской центральной больнице. По данным администрации, 
ресурсы больницы позволяют ей принять дополнительную 
нагрузку, а то, что на приём к врачам уже сейчас выстраива-
ются очереди, объясняется недоработками в самой органи-
зации ведения приёма…». Также жители беспокоятся, что не 
выдержит стройку соседний дом, имеющий трещины в фун-
даменте. Жалуются, что многоэтажки закроют их дома, и из 
окон будут видны только стены новостроек. И ещё, есть опа-
сения, что квартиры получат только те жители сносимых до-
мов, чьи квартиры не приватизированы. Остальные получат 
лишь рыночную стоимость квартир, и на покупку нового жи-
лья денег может не хватить. 

Дивногорск

А квартплата растёт
О слухах, распространяющихся среди жителей района, рас-
сказывает и даёт комментарии к ним газета «Маяк Севера»: 
«Говорят, что стоимость жилья в Туруханском районе в сле-
дующем году резко упадёт. Связано это с тем, что не прошёл 
закон, принятие которого позволило бы снизить тарифы на 
коммунальные услуги.

Судя по тому, что банки отказываются выдавать ипотеч-
ные кредиты на покупку жилья в Туруханске, это похоже на 
правду. Да и закон действительно не принят. Остаётся наде-
яться, что пока не принят».

Наивные надежды. Капиталистическое государство не 
примет такого закона, пока отчаяние выселяемых за долги 
людей не приведёт к широкому народному протесту, как было 
после принятия 122-го закона о монетизации льгот. 

Туруханск

О будущем надо заботиться
В редакцию газеты «Сельская новь» позвонила жительни-
ца Балахты с жалобой на то, что соседи сжигают в печи бани 
пластиковые бутылки: «Такая вонь и копоть – задохнуться 
можно. А у меня к тому же астма. Делала им замечание – не 
реагируют и продолжают регулярно отравлять всё вокруг.

Надо сразу отметить, что сжигание пластиковых паке-
тов, бутылок, упаковок из-под продуктов категорически за-
прещается законодательством. При их сжигании в окружаю-
щую среду выбрасывается огромное количество ядовитых га-
зов. Вытягиваясь через дымоход, они оседают в ближайшей 
округе, принося вред всему живому и, в первую очередь, вам 
самим! Кроме того, вредные вещества оседают и на стенках 
дымовой трубы. Впоследствии при топке обычным топливом 
отравляющие вещества, разогреваясь, вновь начинают выде-
лять в атмосферу ядовитый газ».

Балахта

К 65-летию Курской битвыДни истории

Вчера и сегодня

Миномёт Белялова 
накалялся докрасна

Юбилей

От Курска 
до Дрездена

Её поколение не знало 
юности. Закончив среднюю 
школу, Радаева поступила 
в медицинский институт. В 
связи с эвакуацией вуза по-
лучить диплом не успела, на 
руках – только свидетельс-
тво звания врача. В 1941 году 
призвана в армию и направ-
лена в госпиталь, где реша-
ются задачи приёма, разме-
щения, сортировки, сани-
тарной обработки больных 
и раненых, подготовки их к 
эвакуации в тыл. Госпиталь – 
в постоянном движении, а на 
новом месте снова рыли землянки для медсанбата, стро-
или сараи для приёма раненых.

Фронтовой путь военврача Радаевой пролёг от Курс-
ка до Дрездена в постоянной борьбе за жизнь раненых. 
Иногда приходилось по три дня подряд не отходить от опе-
рационного стола. Её умелыми руками, доброй душой и 
щедрым сердцем было спасено много раненых и больных. 
Нередко госпиталь попадал под бомбёжку, было страшно, 
но руки привычно делали своё дело: оперировали, стави-
ли уколы, перетаскивали раненых в безопасное место.

За смелость и мужество Евдокия Степановна награжде-
на орденом Красной Звезды и медалью «За боевые заслу-
ги». День Победы капитан медицинской службы Радаева 
встретила в Дрездене, а военная служба для неё закончи-
лась в 1946 году в Австрии. В 1950 году вступила в партию.

Е. С. Радаева долгое время работала главным врачом го-
родской больницы Канска. За свою трудовую деятельность от-
мечена званиями «Заслуженный врач РФ», «Отличник здраво-
охранения». Награждена орденом Ленина, другими орденами 
и медалями.

В Евдокии Степановне до сих пор сочетаются удивительная 
энергия, душевная чистота, требовательность и деловитость 
во всём. Остаётся только позавидовать её настрою жизни, оп-
тимизму и пожелать здоровья и счастья! 

Н. ШУВАЛОВА, 
председатель клуба 

«Ветеран» Свердловского района

Р одился Гумар Белялов в октябре 
1924 года в деревне Ошла, что в 
Татарии. Ему и трех лет не было, 

как мальчик осиротел, и его воспиты-
вала бабушка. Рос Гумар, не зная ра-
дости. Рано пошел работать в колхоз.

…Война нависла над страной чер-
ным вороном. В первые же дни мужское 
население, да и многие женщины были 
мобилизованы на защиту Отечества. В 
деревне остались старики да подрост-
ки. Они заменили ушедших на фронт. 

Когда Гумару исполнилось 17 лет, он 
ушел на фронт добровольцем, принял 
присягу и начал изучать миномёт. Полк, 
в котором служил Белялов, находился 
под Казанью. 

Изучил миномёт – и на фронт. Бое-
вое крещение получил в Подмосковье. 
Враг рвался к столице. Под напором 
превосходящих сил противника наши 
войска отступали. 

Измотанные боями, наши полки дра-
лись с отчаянной храбростью, броса-
лись в контратаки. В одном из боев Гу-
мар был ранен.После выздоровления 
вернулся в свою часть, которая держала 
оборону на Смоленском направлении.

Конец лета в этих местах – благодат-
ная пора. Но солдат погода не радовала. 
Задыхаясь от пороховой гари, изнывая от 
жажды, они отбивали по нескольку атак 
врага. Миномёт Белялова от беспрерыв-
ной стрельбы накалялся докрасна.

В этих боях миномётчик был ранен во 
второй раз. После выздоровления дог-
нал свою часть – уже под Старой Руссой. 
Здесь тоже шли жестокие бои. Город по 
нескольку раз переходил из рук в руки. 

Нашим войскам удалось зайти в тыл 
противнику. На помощь стремились 
механизированные части, подтягива-
лись тылы, прибывали свежие силы, 
поступали боеприпасы. Старая Русса 
освобождена!

Запад горел. Черный дым гигантского 

сражения затянул небо, скрыл солнце. 
Не смолкала артиллерия. Немцам 

удалось прорвать оборону в районе 
станции Прохоровка в направлении 
Белгорода. Но время и ситуация уже 
работали не на немцев. Здесь, на поле 
под Прохоровкой, в ходе величайшего 
в мире танкового сражения произошел 
перелом в ходе войны. Теперь уже не 
вызывало сомнения: враг будет разбит, 
победа будет на нами!

Впереди был Днепр. С тяжелыми, 
кровопролитными боями наши полки 
дошли до этой прославленной песнями 
реки. Только в те дни Днепр казался ни 
легендарным, ни прославленным.

Это была труднейшая преграда, ко-
торую было не так просто преодолеть. 

Не случайно враг назвал его «гитле-
ровский восточный вал».

Целые сутки саперы готовили плоты 
для переправы.

…Догорал осенний закат. Быст-
ро опускалась на землю хмурая сырая 
ночь. Сильно, но осторожно, стараясь 
не скрипеть уключинами, гребли к про-
тивоположному берегу бойцы, тревож-
но вглядываясь в темноту.

И вдруг тишину разорвала нараста-
ющая канонада. Это враг заметил на-
ших десантников, но было уже поздно. 
Только вперед! Только на правый берег 
Днепра! Промедление – смерть!

Рядом рванула мина. У Гумара слете-
ла пилотка с головы, хлебнул воды. Ка-
жется, уже нет больше сил грести. Но 
вот ноги завязли в прибрежном песке.

Обсушиться не было времени. Надо 
было как можно быстрее зайти в тыл 
немцам. Завязался бой, который шел 
весь день. Вскоре на этот же берег ста-
ли переправляться все новые и новые 
подкрепления. Немцев взяли в клещи.

Теперь путь лежал один – на Запад! 
Освободили Киев, Житомир, Молдавию, 
Румынию, Венгрию, Чехословакию.

Для Белялова война продолжалась и 
после 9 Мая, когда объявили Победу. В 
Праге образовался центр мощного со-
противления. Его подавили.

Полк Белялова направили на восток, 
где СССР вступил в войну с Японией. 
Но пока полк был в пути, японцы подпи-
сали капитуляцию. 

Сержант Гумар Разванович Белялов 
награжден за боевые заслуги орденом 
Отечественной войны, медалью «За от-
вагу», 14 медалями.

Еще на фронте он получал письма от 
родных: хороший город – Красноярск, 
приезжай! Так и стал Белялов сибиря-
ком. В ноябре 1945 года он пересту-
пил проходную завода «Красмаш», где 
и проработал 52 года прессовщиком.

Здесь проявился и развился рабо-
чий талант солдата. Он освоил специ-
альность слесаря-испытателя специз-
делия на главной сборке.

Для него не было мелочей, а весь 
богатый опыт он щедро передавал мо-
лодёжи.

Заслуженный красмашевец награжден 
медалью «За доблестный труд», почетны-
ми грамотами, ценными подарками.

На заслуженном отдыхе Белялов ак-
тивно участвует в работе ветеранской 
организации Красмаша, часто бывает 
в школах Ленинского района. Ветерану 
есть что вспомнить, что рассказать.

Федор ЮХНОВЕЦ, член совета 
ветеранов Ленинского района 

Теперь путь лежал один – на Запад!

Активный боец 
партии

75 лет исполнилось наше-
му единомышленнику, вете-
рану партии Андрею Васи-
льевичу Первушину. Позади 
– прекрасная, наполненная 
трудовыми свершениями 
жизнь. 

Его детство было опалено 
войной. Юность закалялась 
в труде на артельной земле. 
Основная профессия Андрея 
Васильевича – экономист-
бухгалтер. Ей отдана вся тру-
довая жизнь, а это немало – 
ровно полвека.

Вместе  с супругой Риммой 
Федоровной воспитали двух дочерей, сына.

С 1970 года Андрей Васильевич – активный боец партии.
Коммунисты Большемуртинского местного отделения 

КПРФ сердечно поздравляют А. В. Первушина с юбилеем. 
Желаем доброго здоровья. Не сдавайте активности в рабо-
те партийной организации! Бодрости духа тебе, дорогой Ан-
дрей Васильевич!

Друзья и соратники  

В царской России грамотными 
были лишь представители иму-
щих слоёв общества. После по-

беды революции это стало одной из 
самых серьёзных проблем, в негра-
мотной стране невозможно было пос-
троить социализм, поэтому в декабре 
1919 года Совет Народных Комисса-
ров издал подписанный Лениным де-
крет «О ликвидации безграмотности 
среди населения РСФСР». В декре-
те говорилось, что все граждане Рес-
публики Советов «в возрасте от 8 до 
50 лет, не умеющие читать и писать, 
обязаны обучиться грамоте». В 1920 
году создана Всероссийская чрезвы-
чайная комиссия по ликвидации без-
грамотности. 

Повсеместно создавались специ-
альные пункты, где вечерами пос-
ле работы все обучались читать и пи-
сать. Эти пункты ликбеза нельзя было 
назвать школой, но с помощью такой 
массовой чрезвычайной акции уда-
лось за несколько лет дать основы 
грамоты миллионам рабочих и крес-
тьян.

Параллельно с чрезвычайными ме-
рами В. И. Ленин уделял большое вни-
мание развитию системы школьно-
го образования. В январе 1918 года 
был обнародован декрет «Об отделе-
нии церкви от государства и школы 
от церкви». В октябре 1918 года было 
разработано и издано положение «О 
единой трудовой школе», обеспечи-
вающее свободный доступ к получе-
нию образования всех детей. На осно-
вании этого декрета, хотя ещё не кон-
чилась гражданская война, в 1919 году 
начали создаваться первые школы но-
вого типа.

Переход к нэпу в 1921 году позво-
лил восстановить разрушенную вой-
ной страну. Благодаря этому совет-
ское государство смогло ускорить 
развитие системы образования. В 
1927/28 учебном году в начальной 
школе обучалось уже свыше 10 мил-
лионов детей. Постепенно создава-
лись необходимые условия для пере-
хода ко всеобщему начальному обра-
зованию, и оно было введено в 1930 
году.

Страна развивалась небывалыми 
темпами, благодаря чему за время вто-
рой пятилетки (1933–1937 годы) смогла 
окончательно отказаться от элементов 
капиталистического рынка, от политики 
нэпа. О росте материального благосо-
стояния и образовательного уровня со-
ветских людей говорит уже тот факт, что 
в конце 30-х годов началось введение 
всеобщего семилетнего образования.

В послевоенное время была разра-
ботана перспективная система всеоб-
щего образования. Поэтапно вводи-
лась восьмилетка, потом обязательное 
всеобщее среднее образование (для 
молодёжи, выбравшей рабочую спе-
циальность – ПТУ). И начинали вводить 
обязательное среднее техническое об-
разование, естественно, молодой че-
ловек сам выбирал профиль обучения: 
гуманитарный или технический. 

Следующим этапом был переход 
ко всеобщему высшему образованию, 
но началась «перестройка»… и страна 
вернулась в эпоху капитализма с мил-
лионами неграмотных. 

Виктор ПЫЖИКОВ

Шаг назад
Развитие системы образования в СССР

Есть такая партия

М осковское отделе-
ние «Единой Рос-
сии» провело  са-

мую масштабную за всю ис-
торию своего существова-
ния чистку рядов. На 80 тысяч 
членов, отчисленных из пар-
тии по всей стране, прихо-
дится 9 тысяч исключенных 
из московской организации. 
Зачистке главным образом 
подверглись пенсионеры и 
граждане, не имеющие опре-
деленного места работы. 

По словам секретаря 
московской организации 
Юрия Карабасова, начиная 
с 1 февраля в ходе «партий-
ной чистки» были отсеяны 9 
тысяч членов, что составля-
ет 7,2% от числа городской 
партийной организации. И 
это на 3% выше, чем в це-
лом по стране. Напомним, 
что за летние месяцы «Еди-
ная Россия» избавилась от 
80 тысяч нежелательных 
соратников, то есть сокра-
тила чуть более 4% общей 
партийной численности. 
Так что выходит, что самые 
масштабные чистки про-
изошли именно в московс-
кой организации. 

Карабасов отметил, что 
некоторые члены были от-
числены по причине утери 
связей с партийной орга-
низацией и неуплаты член-
ских взносов. «Были и та-
кие люди, которые не знали 
о своем членстве в партии 
или просто забыли о нем», 
– сказал он. А по информа-
ции «НГ», в Москве в основ-
ном исключали людей в воз-
расте от 50 лет, неработаю-
щих граждан. Под сокра-
щение попало и небольшое 
число студентов, отучив-
шихся в московских вузах 
и уже вернувшихся обратно 
в регионы. Как рассказали 
«НГ» в московском отделе-
нии ЕР, потенциальные кан-
дидаты на вылет были уве-
домлены о том, что их связь 
с партией может быть разо-
рвана, однако не проявили 
к этой информации никако-
го интереса. Никто из VIP-
персон или представителей 
бизнес-сообщества под ис-
ключение не попал. 

Примечательно, что 
главным аргументом для 
исключения была неуплата 
членских взносов. Однако 

именно сейчас в партии как 
раз и проходит дискуссия 
насчет того, что следовало 
бы отменить обязательные 
взносы и сделать перечис-
ления в партийные фонды 
добровольными. Не исклю-
чено, что соответствующие 
поправки будут внесены в 
устав уже на ноябрьском 
съезде ЕР. Правда, в этом 
случае отчисленные на ос-
новании неуплаты взносов 
члены все равно будут по-
теряны для партии безвоз-
вратно. 

Всего в московской ор-
ганизации числится 120 
тысяч человек. «По числен-
ности она вторая в партии 
после Татарстана», – за-
явил Карабасов, подчерк-
нув, что только за послед-
ние полтора года состав 
столичного отделения по-
полнился более чем 20 ты-
сячами новых членов. Он 
также заметил, что в пос-
леднее время усиливается 
стремление многих людей 
вступать в «Единую Рос-
сию». «При общем поло-
жительном значении этого 
явления встречаются фак-

ты, когда членство в пар-
тии рассматривается как 
повод обеспечить себе оп-
ределенные преференции, 
извлечь выгоду», – отме-
тил он. 

По мнению руководите-
ля региональных программ 
Фонда развития информа-
ционной политики Алексан-
дра Кынева, отыграться на 
пенсионерах, в первую оче-
редь, решили по причине 
того, что это та социальная 
группа, которая не наруша-
ет баланса между партий-
ным представительством 
различных элитных групп в 
региональном отделении. 
«Само по себе их членство 
в партии важно лишь для 
участия в больших конфе-
ренциях, на которых форми-
руются предвыборные спис-
ки. Поэтому, чтобы не нару-
шить баланса интересов, бе-
зопаснее исключить тех, кто 
не входит ни в какие группы 
влияния. Если нужно кого-
то исключить для галочки, 
то проще всего это сделать 
с пенсионерами», – замеча-
ет эксперт.

www.newizv.ru

Пенсионерам нет места
«Единороссы» избавляются от социально 
неблагополучных граждан


